

117202 P. 011-1  
C. no. 13. 9 marzo.

Lola querida: en mi poder tus últimas, entre ellas la tarjeta del cardenal blanco, que es muy linda. Creo que ya has llegado a dominar perfectamente este sistema de colorear las fotos, pero creo, como el Poli, que no hay que pretender venderlas en Valdivia ni en otra parte donde la gente tiene mal gusto, sino en Santiago y en tiendas buenas, ya sea fotográficas o en grandes papelerías. Naturalmente que no creo que tú personalmente puedas hacerlo, porque en realidad no tienes carácter para eso. Lo interesante sería buscarte un buen agente de ventas, que por una comisión se encargara de hacerlo. Las tarjetas son muy bonitas a juicio de toda la gente que las ha visto: Pablo, Delia, Memecio, Óscar, Jaled, Felipe Orlando (que estaba encantado con el caracol), etc. Se las mostré también a Ursula, quien las encontró muy buenas, no sólo como coloreado, sino como fotografías. Es una gran admiradora tuya y está muy interesada en saber cómo revelas tus películas, porque dice que les da una suavidad muy bonita y que nunca salen graneadas las fotos. Yo no entiendo mucho de esto, pero le dije que te lo preguntaría. Ya me hizo algunas fotos de mis cuadros, pero la única copia que me dió en tamaño manejable es la que te mando aquí, de mi cuadro, Mujer perseguida por un león. La dirección de su hijo es Padre Mariano 74 o 78, vive en casa de su tío Ernesto Bernath. Llegaré a Santiago de vacaciones por estos días, de modo que sería muy bueno que le tomaras algunas fotos. El niño se llama Peter o Pedro.\*\*\*\*\*Ya veo que las cosas de Chile no eran como pensábamos, aunque Rodolfo aún está optimista. Ahí me se me quitó todo el optimismo y creo que lo más cuerdo y prudente es zarpar para Francia, lo que creo que haremos a comienzos de mayo. Aún no es absolutamente seguro, pero te iré informando de todas las novedades. Me gustaría tener una información bien clara, ojalá de Alberto, sobre la nueva situación. Hay cosas que no comprendo. No comprendo, por ejemplo, si los social cristianos y los falanjos son una bola de traidores o una bola de tontos.\*\*\*\*\*Nosotros le pusimos un telegrama a Walker pidiéndole que instruyera a la Embajada en el sentido de darnos revalidación a nuestros pasaportes, pues la Embajada ya se había negado a revalidar el de Silvia. Nos contestó que había dado instrucciones a la Embajada de que nos extendieran pasaportes ordinarios a cambio de nuestros pasaportes diplomáticos (?). Resulta que ninguno de los tres tenemos pasaportes diplomáticos, ni P., que tiene oficial. Ya veremos lo que se hace. En todo caso es un triunfo sobre Guajardo, que estaba empeñado, por instrucciones que tenía referentes a los c., en considerarnos como apátridas. Y a propósito de Embajada, sabes a quién mandan a México? Nada menos que al miserable Negro Henríquez. Tal vez como fué periodista, lo mandan para luchar contra nosotros y contrarrestar lo que hacemos permanentemente en la prensa contra la dictadura. Tremendo cerro que se nos viene encima! Hay quienes creen que el viaje del negro es para preparar el camino de Schmake otra vez como Embajador en México. Quién sabe que oscuras maniobras habrá en todo esto!\*\*\*\*\* De mi salud te diré que no anda del todo bien, aunque ya el resfrío último que fué tremendo, pero que pasé en pié, se ha ido. Siempre tengo un gra remanente de mocos y yo, que antes pasaba meses sin ocupar pañuelos, ahora necesito tres o cuatro diarios. Por las mañanas amezco con un poco de tos a causa de las muchas flemas. Enrique me ha ofrecido que me vaya a su casa de Cuernavaca por unos días y creo que lo haré, pero más adelante, cuando termine mi trabajo para el boletín mensual que hago. Me vendrá muy bien, porque estoy escribiendo y allí podré trabajar mucho. La casa tiene una piscina estupenda, pero no me bajaré, porque el agua es muy requetefría.\*\*\*\*\* Llevo ya dos capítulos de mi novela, unas 32 páginas, pero no he querido continuar hasta someterlos a dos críticos literario-políticos: Ana y Wences. De acuerdo con lo que ellos piensen seguiré adelante. Ahora me están sacando en limpio estos dos capítulos. La novela se llamaría MISIÓN DEL PARTIDO. Más ade-

[Carta] [1950] marzo 9, [México] [a] Lola Falcón [manuscrito]  
Luis Enrique Délano.

**AUTORÍA**

Délano, Luis Enrique, 1907-1985

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] [1950] marzo 9, [México] [a] Lola Falcón [manuscrito] Luis Enrique Délano. 2 hojas ; 27,5 x 22 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile